
 
 

 

 
 

 
 

CONSIGLIO COMUNALE 
  l Consiglio Comunale del 21 aprile 2023 

ha avuto come argomenti due variazioni di 

bilancio e l’argomento della TARI (TAssa 
RIfiuti). Riportiamo la sintesi di quanto 

discusso.  

1) Variazione al Bilancio di Previsione. 
E’ stata proposta una variazione che ha 

coinvolto le partite di giro del Bilancio sia in 

entrata che in uscita. Si tratta di un fatto 

prettamente tecnico che ha riguardato la 

tesoreria comunale. Abbiamo espresso 

voto di ASTENSIONE. 

2) Approvazione regolamento TARI. Si 

trattava di aggiornare il regolamento con le 

prescrizioni imposte da ARERA (Autorità di 

Regolazione per Energia Reti e Ambiente). 

Abbiamo espresso voto FAVOREVOLE.  
3) Tariffazione TARI 2023. Si sono 

acquisite le tariffe previste per il 2023, 

definita la rata unica al 15 marzo 2024. 

Abbiamo fatto inserire la conferma delle 

agevolazioni con delibera di giunta da 

adottare entro il 31/12/2023. Abbiamo 

espresso voto FAVOREVOLE.  

4) Variazione di Bilancio per adesione a 
progetti PNRR. E’ una nuova misura di 
finanziamento di € 14.000 per progetti sulla 

digitalizzazione degli Enti pubblici che si 

aggiunge ai 4 già approvati in precedenza. 

Elenco aggiornato con l’ultimo inserimento: 
Piattaforma notifiche digitali    € 23.147,00  
Cittadino nei servizi pubblici    € 79.922,00  
Cloud per le P.A. locali            € 77.897,00 
App IO                                     €      729,00 
Servizi e cittadinanza digitale  € 14.000,00 
Abbiamo espresso voto FAVOREVOLE. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
     el mese di aprile sono state tracciate, in 

Via Lusani, in Via Sen. Faldella e in Via 

Gen. Demaria, strisce che delimitano una 

pista ciclabile interna per le biciclette che 

percorrono in contromano le vie del paese, 

rendendo queste vie “strade condivise”. 
Vogliamo fare chiarezza sul 

provvedimento adottato e informare i 
Cittadini per evitare confusione ed 

equivoci che possono generare pericoli per 

biciclette e pedoni. 

ATTENZIONE PERÒ 
CHE, NEL CENTRO ABITATO DI SALUGGIA, CI 

SONO VIE A SENSO UNICO DOVE RIMANE 

COMUNQUE SEMPRE VIGENTE IL DIVIETO DI 

PERCORRENZA IN CONTROMANO. 

Forse, già per cercare di regolamentare 

questa cattiva abitudine che coinvolge 

molti Comuni, il DL Rilancio del 2020 

all’art..229 ha disposto che “i Comuni 

hanno facoltà di stabilire, con apposita 

ordinanza, che all’interno dei centri abitati, 
su strade ove il limite massimo di velocità 

sia inferiore o uguale a 30 km/h, ... i 

velocipedi possano circolare anche in 

senso opposto all’unico senso di marcia 

prescritto per tutti gli altri veicoli, previa 

valutazione delle condizioni di sicurezza, 

indipendentemente dalla larghezza della 

carreggiata…”.  
Considerato quindi che la scelta fatta 

dall’amministrazione è supportata da una 
nuova norma del Codice della Strada, 

riscontriamo però che: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 non tutte le strade con circolazione a 
senso unico sono state sottoposte alla 
stessa regola: ad esempio un tratto di 
Via Don Cerruti e Via San Giovanni 
Battista non sono state contemplate;  
 

Precisiamo inoltre che: 

 il tratto di Via Lusani, dopo l’incrocio di 
Via Roma, nel proseguimento verso la 
stazione ferroviaria, è a doppio senso 
di marcia, ma mantiene, per le 
biciclette, la regola di dove è a senso 
unico; 

 il tratto di Via Sen. Faldella, che 
prosegue in Via Gen. Demaria sino 
all’incrocio con Via Roma, è delimitata 
da una striscia bianca e una gialla. Si 
intende che la possono percorrere le 
biciclette che arrivano in contromano 
da Crescentino, mentre le biciclette 
che arrivano nell’altro senso devono 
usare la carreggiata stradale. Resta 
sempre obbligatoria per i pedoni.  

Un altro aspetto è rappresentato dagli 

anziani o persone che si muovono con 
scooter elettrici. L’art. 190 del Codice 
della Strada li considera alla stregua dei 
pedoni. Questi mezzi di trasporto possono 
quindi circolare su marciapiedi, banchine, 
viali e altri spazi per essi predisposti. 

La viabilità interna di Saluggia è sempre 

stata una questione molto dibattuta nel 
corso degli anni. Anche nel nostro 
programma elettorale abbiamo previsto di 
considerare il problema per studiare le 
soluzioni più attuali e funzionali al paese. 

Per questo il nostro gruppo sta 

preparando una PROPOSTA da presentare 
prossimamente alla maggioranza, che 
tratterà l’argomento in modo complessivo, 
considerando anche l’ATTRAVERSAMENTO 

DEI PONTI FERROVIARI che, dopo 
l’insediamento del centro commerciale, è 
diventato uno snodo pericoloso. 
Accettiamo volentieri i suggerimenti dai 
nostri Concittadini. 
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V I A B I L I T A ’  I N T E R N A  E  P I S T E  C I C L A B I L I  

Foglio informativo preparato e finanziato dai 
Consiglieri di minoranza, in collaborazione con  

il gruppo PROGETTO NUOVA SALUGGIA, 
distribuito mensilmente in tutte le famiglie  

di Saluggia, Sant’Antonino e frazioni.  
Contatti: 3282412326 – 3669714382  

info@progettonuovasaluggia.it  

Cari Concittadini, da un anno 
usciamo con questo foglio 

informativo curato dal nostro 
gruppo di Minoranza e dai 
sostenitori di PROGETTO 

NUOVA SALUGGIA.  
A giugno 2023 presenteremo 

un QUESTIONARIO ON LINE,  
veloce nella compilazione,  
che ci sarà però molto utile 

per migliorare l’iniziativa.  
Vi chiediamo di compilarlo 

con attenzione e diffonderlo.  

La redazione  
 

about:blank


VENERDI’ 2 GIUGNO 2023 
BUON COMPLEANNO REPUBBLICA 

Dopo la guerra e il fascismo, la vittoria 

della democrazia consentì di porre le basi 
per la ricostruzione.  
Ora, nell'epoca del mondo integrato, 
siamo ad un altro bivio. 
Abbiamo le motivazioni per portare 
avanti quanto i “padri costituenti” 
hanno voluto riportare sulla carta 
costituzionale dopo il referendum che 
ha fatto nascere la Repubblica 
Italiana? 

Siamo ad un livello molto avanzato in 

quel percorso iniziato il 2 giugno del 1946, 
un cammino che può essere solo 
rallentato da pigrizia o sfiducia da parte di 
noi Cittadini. Atteggiamenti che rischiano 
di non farci proseguire quel percorso che 
prevede come obiettivo il rispetto dei diritti 
umani per un bene comune. 
Perché festeggiamo il 2 giugno? 

Il 2 giugno 1946 è la data che mette 
insieme la fatica di fare i conti con il 
passato e il coraggio di avventurarsi 
verso il nuovo mondo. 
Il 2 giugno definisce l’identità di un 
popolo in cammino per le sfide che 
verranno, l’idea repubblicana affonda le 
sue radici in un pensiero che viene da 
lontano che crede nella libertà delle 
persone. 

La forma repubblicana è intimamente 

connessa al sistema delle libertà 
individuali, nel rispetto della libertà di 
pensiero e della Costituzione. La 
Repubblica deve affrontare i progetti del 
tempo presente verso un futuro 
sostenibile per chi verrà. 

E’ un impegno di secoli per unire un 

paese composito e frammentato ma 
libero in idee, in scelte di vita, in rapporti 
umani e tanto altro, oltre che alla 
costruzione di una Italia che contribuisca 
alla nascita di una Europa Unita. 

Occorre un patto di fiducia tra 

Cittadini e Istituzioni, per riconoscerci in 
ciò che ci rappresenta come collettività 
unita, libera e pronta a sostenere LA 
NOSTRA REPUBBLICA.  

Auguriamo a tutti di riconoscersi sempre 

di più nei valori di un popolo libero e 
solidale: l’ITALIA. Buona festa a tutti. 
 
 

U L T I M E  N O T I Z I E  
ASILO NIDO E’ in corso la gara per 
l’assegnazione del servizio per i prossimi 
anni. Le ditte in gara sono tre, ad oggi non 
si conosce ancora l’esito della gara. 
L’amministrazione comunale tuttavia ha 
già comunicato agli utenti del servizio 
che, a partire da settembre 2023 le rette 
mensili aumenteranno di € 50 a 
bambino. Riteniamo che l’aumento sia 
discriminatorio rispetto agli altri servizi 
scolastici (Mensa, Scuolabus, Centro 
estivo) che non hanno avuto, nel 2023, 
ritocchi alla retta mensile.   

Riteniamo infatti che per il 2023, come 

abbiamo espresso nel Consiglio 
comunale del 13 dicembre 2022 sul 
punto del bilancio di previsione 2023, non 
debbano essere ritoccate le tariffe dei 
servizi per non pesare ulteriormente sulle 
famiglie già profondamente provate, nei 
mesi scorsi, dall’aumento dei costi 
energetici e dall’inflazione. 
Per questo motivo, in coerenza con 

quanto da noi dichiarato nella sede 
consiliare, riteniamo che l’aumento delle 
rette debba essere evitato, inserito 
nell’assestamento di bilancio e, se 
necessario, coperto con parte 
dell’avanzo di amministrazione 2022, 
come peraltro anche richiesto dalle 
stesse famiglie che utilizzano il servizio. 
 

RIFIUTI ABBANDONATI Prosegue con 

regolarità il monitoraggio mensile del 
Gruppo Ragazzi di Sant’Antonino, che si 
è fatto carico di continuare l’attività di 
controllo, iniziata dal nostro gruppo, per 
individuare i rifiuti abbandonati. 

Ad oggi sono state fatte 3 segnalazioni 

mensili per complessive n. 26 rilevazioni 
di aree, private e demaniali, in cui sono 
presenti RIFIUTI ABBANDONATI che 
deturpano l’ambiente. Alle segnalazioni il 
Sindaco ha risposto contestando ai 
proprietari dei terreni l’abbandono e 
intimando loro di liberare l’area entro 30 
giorni. Riscontriamo anche un preventivo 
di C.O.Ve.Va.R., accettato dal Comune, 
per raccolta e smaltimento rifiuti in aree 
demaniali su segnalazioni del gruppo di  
monitoraggio. E’ un primo segnale. 

RINNOVIAMO L’INVITO AI CITTADINI DI 

DENUNCIARE, SE CONOSCIUTI, GLI AUTORI 

DEGLI ABBANDONI PER DIFENDERE 

SALUGGIA E SANT’ANTONINO DAL 

VANDALISMO AMBIENTALE.  

AIUTI A RUSSI DI ROMAGNA Gli eventi 

alluvionali hanno colpito nel mese di 
maggio anche il Comune gemello di 
Russi di Romagna. Abbiamo preso 
contatti con l’Assessore di Russi e 
stimolato la maggioranza a farsi carico di 
sostenere il Comune amico e gemello 
che in passato ha aiutato Saluggia in 
occasione delle alluvioni di fine secolo 
scorso.  

Nel frattempo abbiamo potuto 

constatare la sensibilità delle 
Associazioni di Saluggia e Sant’Antonino 
che si stanno impegnando per 
raccogliere fondi da inviare a Russi di 
Romagna. In data 20/5/23 abbiamo 
quindi proposto al Sindaco di convocare 
un CONSIGLIO COMUNALE APERTO a cui 
siano invitate tutte le ASSOCIAZIONI, i 
GRUPPI SPONTANEI e una rappresentanza 
degli alunni delle SCUOLE per coinvolgerli 
nell’azione di aiuto verso i loro coetanei 
romagnoli, per COORDINARE, insieme agli 
amministratori locali, le modalità e le 
azioni solidali verso il Comune di 
Russi di Romagna e i suoi Cittadini. Ad 
oggi 23/5/23 non abbiamo avuto risposta. 
 

CASCINA GALLO PEDRANTONI La 
Sovraintendenza ai Beni culturali ha 
dichiarato l’immobile della Cascina Gallo 
Pedrantoni “bene di interesse artistico 
e storico” vincolando il bene e rendendo 
impossibile l’abbattimento del cascinale.  

Il nostro gruppo ritiene che la Cascina 

non vada abbattuta, ma utilizzata per la 
“realizzazione di un Ufficio di 
Promozione Territoriale a servizio dei 
Cittadini all’interno del quale potrebbero 
trovare spazio: le sedi delle associazioni 
attive nel capoluogo, un ufficio di 
promozione turistica, servizi di 
consulenza per commercio, artigianato, 
piccole e medie imprese e per 
l’agricoltura e servizi di consulenza per 
il lavoro e la formazione” (vedi programma 
elettorale 2022 di Progetto Nuova Saluggia) 

EVENTI MESE DI GIUGNO 2023 
 

dom. 4: PREM. CONCORSO.LETTERARIO - S. ANT.  

sabato 10: FESTA BIRRA/LEVA 1983 –  S. ANT. 

sabato 10: VISIONE FINALE CHAMPIONS –  SAL. 

dom. 11: PROCESSIONE CORPUS DOMINI – SAL. 

lun.12/mar.13: GITA MODENA BOLOGNA – SAL. 

venerdì 16: FESTA SCUOLA MATERNA –  S.ANT. 

dom. 18: FESTA ORATORIO – S. ANTONINO 

merc. 21: “CI VUOLE UN FIORE” – S. ANTONINO 

dom. 25: FESTA RIONE S. GIOVANNI - SALUGGIA 

lun. 26: INIZIO CENTRO ESTIVO 2023 - SALUGGIA 
 

Residenti a Saluggia al 23/5/2023: n. 3815 

(di cui 1866 maschi e 1949 femmine) 
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